

La Inflación, Característica Común de las Naciones de Sudamérica

Año Difícil Para Brasil, Argentina y Perú

- ★ Inundan a Buenos Aires los Productos Externos; cae la Industria
- ★ Bolivia al Borde de la Quiebra; Nulo, su Crecimiento Económico
- ★ "El Descontento Obrero y Empresarial se Incrementó en Uruguay"

Por NAON ABRAMOVICH

movimiento de intranquilidad social de imprevisibles efectos políticos.

NUEVA YORK, 11 de diciembre. (AP)—La inflación, con mayor o menor grado de incidencia, fue una característica virtualmente común de las economías de los países sudamericanos en 1980.

Otros aspectos de la actividad económica de los diez estados latinoamericanos de la región, como el crecimiento del producto bruto nacional, el balance del intercambio comercial, la liquidez monetaria, el desempleo y las perspectivas a corto y largo plazo fueron influidos en diversas medidas por situaciones y circunstancias propias de cada país.

En la compilación de reseñas al llegar a su fin 1980 aparecen definiciones de "año difícil" en los casos de Argentina, Brasil, Perú y Venezuela; calificaciones discrepantes o atemperadas con pronósticos optimistas en los de Colombia, Ecuador y Uruguay; descripciones favorables en los de Chile y Paraguay y un panorama bastante pesimista en el de Bolivia.

El siguiente es un resumen preparado en orden alfabético sobre la base de informaciones enviadas por los corresponsales de la AP en cada uno de los diez países:

ARGENTINA

Aunque la tasa de inflación será este año inferior a 100 por ciento por primera vez desde 1975, tanto el gobierno militar como sus críticos coinciden en que la economía del país atraviesa por una coyuntura difícil. Pero mientras que el Presidente Jorge R. Videla y su ministro civil José Martínez de Hoz definen la situación como una etapa de cambio favorable, muchos empresarios, dirigentes laborales, agricultores y políticos opinan que el sistema productivo nacional ha sido perjudicado por los programas del gobierno encaminados a frenar la inflación.

Martínez de Hoz ha impulsado una audaz apertura de las importaciones al reducir los aranceles aduaneros y mantener el peso sobrevaluado con respecto al dólar. El resultado ha sido una inundación de productos importados, una disminución de las exportaciones y una situación apremiante para algunas de las principales industrias del país, que se quejan de una competencia extranjera desleal que incluye la captación del mercado con precios inferiores a los costos.

Si bien el gobierno ha logrado uno de sus principales objetivos, el de reducir la tasa de inflación, el nivel del producto bruto nacional se ha estancado y las industrias, con la sola excepción de la automovilística, han debido disminuir su producción, cerrar fábricas o declararse en quiebra. Las reservas de divisas, que habían alcanzado un nivel récord de 11,000 millones de dólares en 1979, comenzaron a descender y son ahora de aproximadamente 8,000 millones.

Martínez de Hoz y sus partidarios sostienen que con las nuevas reglas de juego sobrevivirán únicamente las industrias eficientes y lucrativas. Otros piensan que su estrategia de liberalización económica podría generar un

EL DÍA

GRINIMEX (S.P.e.f.)

GRUPO INTERNACIONAL DE IMPORTADORES Y EXPORTADORES

INVITA

A las empresas auténticamente mexicanas, a integrarse en esta nueva entidad para iniciar un intercambio regular de experiencias e informaciones, en el campo del mercado internacional de la importación y exportación, con el asesoramiento del Instituto Mexicano de Comercio Exterior (I.M.C.E.)

Los productos y servicios de las empresas integradas a GRINIMEX, serán promocionados a través de 1,080 spots mensuales que se emitirán por la onda corta de

T.I.R.I.R. RADIO NOTICIAS DEL CONTINENTE

de San José, Costa Rica en la banda de 31 mts. Frecuencia 9615 Khz. La probada potencia de esta emisora, permitirá que nuestros mensajes comerciales lleguen a los cinco continentes.

Correspondencia a: Sr. Lorenzo Ruiz M.
Apart. Postal 27-473 Méx. 7, D. F.